

# LE MUNTZ

## Bulletin d'Information Muntzenheim

### Spécial Confinement - Mai 2020

#### Edito

Nous avons tous eu contact avec le COVID 19 soit directement, soit indirectement.

La pandémie qui s'est installée, a apporté un lot de malheurs et je voudrais rendre hommage à toutes les personnes disparues suite à des complications d'une infection par le coronavirus, et à leurs familles ; j'aurais une pensée particulière pour les familles de notre village qui ont vécu ces évolutions dramatiques.

De même, l'économie est touchée par cet état de confinement et beaucoup d'entreprises sont et/ou seront dans la difficulté ; au niveau du village, nous espérons que ces répercussions seront les moins difficiles possible.

Sans minimiser les deux premiers paragraphes, on constate également que de tels événements peuvent être des catalyseurs de mouvements de citoyenneté, d'initiatives collectives ou individuelles, et permettent paradoxalement de rapprocher les personnes tout en gardant une distanciation sociale, de se parler face à face protégés par des masques, de se déplacer légalement pour des missions d'intérêt général, de réapprendre les gestes qui peuvent sauver.

Dans ce Muntz Spécial élaboré par deux commissions de communication, l'une prenant sa retraite on ne sait quand, et l'autre piaffant d'impatience à sa nomination officielle, vous découvrirez plusieurs actions locales mises en place durant ce confinement.

Je ne veux remercier personne en particulier, parce que toutes ces actions ont été réalisées avec le même élan d'aide à autrui, je veux vous remercier toutes et tous dans votre ensemble pour cet investissement gratuit à la Vie de notre village.

Vous trouverez tout au long de ce « Journal du confinement » des écrits, des photos, des mots simples, mais si riches de sens.

Bonne lecture et encore un grand merci à tous les habitants de notre village.

**Marc Bouché, Maire**



**Opération « Gazon » les jeudis matins**

**Merci aux habitants d'avoir joué le jeu 😊**

# Opération Masques

## Témoignages de Marie Misbach et Kena Frering, deux des organisatrices de l'opération « Masques » :

Par le bouche à oreille, l'idée de coudre des masques à la norme AFNOR s'est répandue en un temps record : une nuit !

La première rencontre d'une quinzaine de personnes a eu lieu dès le mercredi 22 avril 2020 à 9H à la salle des fêtes. Grâce à l'expérience de certaines couturières du village, qui avaient déjà créé des masques pour leurs proches, des échanges ont eu lieu sur la conception, la taille des coupons de tissu, les finitions, les techniques. En moins de 2H, le choix du modèle était décidé. La salle a été agencée, de manière à respecter la distanciation sociale. A 11H, le même jour, les premières découpes ont eu lieu.

Nous avons chacune notre rôle. Les participants ont choisi soit de coudre chez soi, soit de venir à la salle des fêtes, tout en respectant les gestes barrières, comme le port du masque, lavage de main et gel hydroalcoolique.

Nous avons créé un groupe « whatsapp » qui a permis les échanges entre chacun et chacune. Nous y avons déposé 4 tutos qui reprenaient les 4 étapes de la conception du masque.

Nous avons répertorié 2 types de participants : « les petites mains » qui s'occupaient des étapes 1 et 3, et les couturiers/couturières des étapes 2 et 4. Chacun y trouva son compte ! Sans oublier les temps de collations, offertes généreusement par des citoyens et bien appréciées !

Par le biais de ce groupe, les techniques ont été améliorées au fur et à mesure de l'avancement de l'aventure ! Un réel mouvement de solidarité, de bonne humeur s'est fait ressentir entre les participants, qui ne savent pas forcément mettre un visage sur le nom de leur co-couturier ! Les noms circulent, des numéros de téléphone, des photos, des blagues, des smileys, mais les visages restent dissimulés sous des masques !

Cette action a suscité des envies chez certains, provoqué des talents chez d'autres. Les hommes, les femmes, les jeunes et les moins jeunes ont répondu présents à cet appel. Les masques se passaient d'un voisin à l'autre entre différentes étapes de la conception, accrochés au grillage, ou déposés devant la porte !

Une seule question se pose : à quand le bal masqué pour être démasqué ??



### Témoignages de participants :

« Superbe action, ça me plait bien, j'ai même envie de refaire des masques à la maison, alors que ma machine à coudre était restée rangée depuis quelques années. » Eugénie

« L'opération m'a immédiatement plu, il fallait de la réactivité pour avoir les masques à temps. On ne se connaît pas, et pourtant, on avance chacun dans la même direction pour le même résultat ! » Christine

« Merci à tout ce bonheur partagé en toute simplicité et avec tant de générosité et bienveillance. C'est la leçon Corona ! Je crois que cette expérience va nous faire grandir : tout seul on va plus vite, ensemble, on va plus loin ! » NK

« Le confinement nous a imposé une distanciation sociale qui n'est pas facile à vivre. Ce projet « aux masques citoyens » m'a permis de me rendre utile et mieux supporter le confinement, mais aussi d'appartenir à ce lien social qui a été créé via le groupe, même si nous ne nous connaissons pas tous ! Vivement que nous puissions nous rencontrer enfin... sans les masques ! » Isabelle

« Je suis ravie de participer à cette formidable chaîne humaine qui s'est rapidement mise en place dans ma commune pour pouvoir donner des masques à chaque villageois. C'est pour moi une façon de contribuer à cette crise sanitaire, d'être utile. Enfin des jours qui ne ressemblent plus aux autres. Trois mots qui résume le tout : partage solidarité générosité » Clotilde

### **Un mot des participants pour définir l'opération « masques »**

Unité – solidarité – entraide – générosité – partage – ensemble – citoyens – unis – bienveillance- fraternité – agir – super – bonheur – simplicité – réagir – expérience - action – imperturbable – « Masquenheim » - mémorable – fantastique- formidable – lien – inter génération – « masquesaventure » – mobilisation – aventure humaine- cohésion sociale – magnifique – courage – joie – enthousiasme – mixité -



# Accueil des enfants

Dès le 23 mars, un dispositif a été mis en place pour accueillir les enfants du personnel soignant au sein de notre école en partenariat avec les enseignants. L'équipe municipale est composée de Seyma Kilicli, Stéphanie Klinger et Christelle Meyer.

Elles souhaitent remercier vivement le Maire pour la prise en charge des enfants et l'organisation de ce dispositif exceptionnel, ainsi que les parents des enfants qu'elles gardent ou pas qui ramènent toutes sortes d'attentions et de matériels pour pouvoir faire des activités.



Ophélie ABT - Anne AZIDROU - Aurélie BAUMANN - Florence BAUMANN - Quentin BAUMANN - Laurence BEDELL - Marlies BLONDEL - Michèle BOUCHE - Irène BOUCHESECHE - Mireille BRANT - Asunta BRONNER - Anita CHOUTEAU - Marie Aude CHRIST - Jacqueline DE PAUW - Claudia DIBLING et ses parents - Pierrette DORGLER - Renée DURR - Magali ECK - Françoise EMIRO - Laurence ENGASSER - Caroline FALLER - Caroline FRANCK - Kena FRERING - Marie-Rose FURDERER - Elisabeth HUSSER - Isabelle JAEGER - Munevver KARACA - Eugénie KBIDA - Karin KEMPF - Susan KENT - Seyma KILICLI - Mireille KIPELAINE - Nathalie KIPPELEN - Stéphanie KLINGER - Clotilde LEIMBACHER - Laurence LUTRINGER - Christelle MEYER - Sébastien MEYER - Marie MISBACH - Corinne MOHR - Gérard MONNET - Heidi NEVES - Simone NOCK - Lydie NUSSBAUMER - Ginette OBERLIN - Julie PATTE et sa fille Evodie - Catherine POPIESCZYNSKI - Julien PRUDHOMME - Sonia RITZENTHALER et son fils Noé - Colette REIGNIER - Marie-Thérèse SCHMUCK et sa fille Virginie - Marion SCHNEIDER - Nathalie SCHREIBER - Isabelle SCHULLER - Manuel SCHULLER - Sissi SCHWANDER - Christine STINNER - Gabrielle TRUNCK - Stéphanie TUALIER - Béatrice WERSINGER - Elisabeth WOELFFLE - Cécile ZANETTI - Géraldine ZIMMERMANN - Michelle ZIMMERMANN

Ainsi qu'à l'association « Les Canailles » et la boulangerie Hertzog pour leurs dons dans ces différentes actions, et à tous ceux et celles qui ont participé de près ou de loin à ces beaux projets et que nous aurions malencontreusement oubliés de mentionner.